



Segundo día de discusión en lo particular en San Lázaro

Fondo de ayuda para Otis enciende los ánimos; ninguna reserva del PEF ha sido aprobada

● La reserva proponía que los ingresos excedentes por petróleo del 2024, se destinaran a un fondo para Guerrero; hubo otra para destinar recursos del Fobaproa al mismo fin y generó otra trifulca



Paquete
ECONÓMICO 2024

Belén Saldívar
ana.martinez@eleconomista.mx

Un fondo de ayuda para Otis, un tema recurrente al interior de las reservas registradas para el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, prendió los ánimos en la Cámara de Diputados durante el segundo día de discusión en lo particular.

Al cierre de esta edición, los y las legisladoras continuaban con el desahogo de las reservas sin haber aprobado alguna modificación del PEF.

Los ánimos empezaron a calentarse cuando el panista Jorge Romero presentó una reserva para la

creación de un fondo con el fin de ayudar a la reconstrucción y a la población de Guerrero. En tribuna, el diputado de la oposición solicitó a todos los partidos a unirse y apoyar esta reserva, por lo que solicitó se abriera el tablero electrónico, lo cual le fue negado.

Nadie cedió

“La oposición los quiere convocar a un sólo gesto de unidad, con humildad, compañeras y compañeros. Si nosotros hoy pudiéramos generar un fondo específico para los damnificados de Acapulco. Fijense bien lo que les digo, si me lo permiten a nombre de la Junta de Coordinación Política y del PAN y del Frente Amplio, si ustedes que tienen la mayoría votaran a favor de esos recursos, nosotros se los aplaudimos, sin mezquindades. Les pedimos, por favor, que

le bajemos a la marca PAN o a la marca PRI o a la marca PRD, les pedimos que le bajen a la marca Morena y que digamos que la patria es primero, ahorita que nos ocupan nuestras hermanas y hermanos de Acapulco”, dijo.

La reserva en discusión proponía que los ingresos excedentes que se obtuvieran por el petróleo, se destinaran a un fondo para Guerrero. Esta reserva es similar a la que algunos diputados de Morena, afines al proyecto de Marcelo Ebrard, registraron para la discusión. En votación económica, varios de estos diputados alzaron la mano; sin embargo, se desechó la reserva, lo cual generó molestias.

Luego, al pasar el morenista Carlos Alberto Manzo Rodríguez para retirar su reserva, pero atacar la oposición, subieron a la tribuna los del PAN para manifestarse,



mientras Manzo seguía haciendo uso de la palabra, lo cual llegó a una trifulca con gritos, empujones y jalones.

Ante el descontrol que se vivía en el Palacio Legislativo, la Mesa Directiva mandó a un receso que duró alrededor de dos horas.

Fobaproa y tablero

La situación volvió a repetirse luego de reanudar la sesión, cuando pasó a tribuna el priísta Rubén Ignacio Moreira, al presentar una reserva que también tenía que ver con un fondo para Guerrero con recursos del Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa), lo que tomó más de una hora de gritos y reclamos entre bancadas.

“Tablero, tablero, tablero”, gritaron los diputados del PRD, PAN y PRI, luego de que en votación económica las dudas continuaban para saber si pasar o no a la discusión de dicha reserva.

Esta reserva tenía como objetivo desaparecer el llamado Fobaproa y que los recursos de este rescate bancario, alrededor de 50,000 millones de pesos, se destinaran para la atención de los damnificados de Guerrero. Al abrir el tablero, con 192 votos a favor, 257 en contra y una abstención, no entró en discusión esta reserva.

Reservas por Otis

Desde que empezó la discusión del PEF esta semana, y luego del paso devastador de Otis por las costas de Guerrero, la gran discusión se centró en las ayudas y apoyos que podría recibir la población afectada a través del presupuesto.

De las más de 3,093 reservas que se registraron para la discusión en lo particular, 39 hablan directamente de apoyos o acciones para Guerrero, mientras que otras son sobre reasignaciones al Anexo 16 Recursos para la Mitigación y Adaptación del Cambio Climático, y en tribuna se han revelado otras más como apoyos por Otis.

Hasta el momento, la bancada oficialista ha señalado que si hay recursos para Guerrero y se están desplegando desde hace días, haciendo alusión a los 61,313 millones de pesos que se anunciaron por el gobierno.

El PEF del siguiente año contempla un gasto histórico de 9.06 billones de pesos, lo que representa un incremento de 4.2% en comparación con lo aprobado para este año. De este monto, 1.9 billones de pesos provendrán de endeudamiento interno. Con ello, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador solventará 21.5 de cada 100 pesos de gasto con deuda.

El último presupuesto de este gobierno llega en medio de un espacio fiscal reducido para poder implementar políticas públicas en pro de la ciudadanía. Incluso, la propia Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha señalado que ocho de cada 10 pesos del PEF está comprometido.

El PEF del siguiente año contempla un gasto histórico de 9.06 billones de pesos, un incremento de 4.2% frente a lo aprobado para este año. De este monto, 1.9 billones de pesos provendrán de endeudamiento interno.



**"Tablero, table-
ro, tablero",** gritaron los diputados del PRD, PAN y PRI, ante la duda de una votación económica que implicaba ayudas por Otis. FOTO: EE: ERIC ILUGO